
■体育资讯

“向后坐， 向后坐， 下盘稳、 稳住！” 拔河比赛中， 双方拉
拉队比队员更加卖力。 10月13日， 东城区永外地区运动会拉开帷
幕， 辖区一千多名职工参加比赛， 拔河、 沙包、 田径、 自行车慢
骑项目受到大家的喜爱 。 穿梭参加不同项目的运动员 ， 在运
动中充满快乐和激情。

本报记者 边磊 于佳 摄影报道

永外千余职工竞技赛场

□本报记者 段西元

■段言堂

本报讯 第14届 “无锡·威孚
房开杯” 中国围棋棋王争霸赛13
日在中国棋院拉开帷幕。

自2003年创办以来， 棋王争
霸赛已经来到了第16个年头， 赛
事规模与奖励机制也不断升级，
逐渐演变成中国围棋协会旗下一
年一度的常规赛事。 因为比赛成
绩会记入参赛选手的等级分， 使
得该项赛事成为国内棋手们重视
的关键战役。

开幕仪式结束， 32强即展开
角逐。 芈昱廷、 时越、 檀啸、 唐

韦星、 古力等国内实力棋手均参
加了本次比赛， 展开了单败淘汰
制的首轮32强赛对决， 各组胜者
则于次日争夺8强席位。 根据赛
程安排， 1/4决赛、 半决赛、 决
赛 预 计 将 于 12月 初 移 师 无 锡
举行。

从10月到12月， 棋王争霸赛
几乎跨越了整个第四季度， 而该
项赛事的实际比赛日却只有短短
5天。 按照惯例， 8强赛前选手们
总会经历一两个月的间歇期。

（黄葵）

第14届中国围棋
棋王争霸赛揭幕

国足急需一场胜利
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印度队可以说是 “送上门儿
来的弱队”， 但国足90分钟过后
难奈弱旅 。 里皮的球队难求一
胜 ， 中 国 队 正 在 一 步 一 步 地
陷 入 到恶性循环之中 ， 对于中
国 队 来 说 ， 现 在 急 需 一 场 胜
利 提 振士气 ， 哪怕是难看猥琐
的胜利。

中国队没能拿下印度队， 从
比赛过程看， 运气和心理因素占
的成分更多一些。 你不能说在比
赛中击中过横梁的球队进攻特别
差， 你不能说全场压着对手打的
球队没有创造机会的能力。 但比
分还是零蛋 ， 糟糕的运气和结
果， 带给球员的是沉重的心理压
力。 中国队已经有一段时间没有
取胜了， 这给球员和教练都带来
了很差的心理暗示。 从中国杯连
续惨败给欧洲球队开始， 里皮的
球队给人感觉就是举步维艰。 不
能说里皮没想办法， 从最初设想
的年轻化球队， 到现在陆续把一
些老队员召回来， 里皮尝试了各
种办法， 但都像 “鬼打墙” 一样

毫无建树。 人人都在抨击武磊和
郜林， 可能说他们很差吗？ 他们
都是中超目前最优秀的本土前
锋 ， 武磊还力压多位世界级外
援， 是联赛的射手榜榜首球员。
这也不是体系问题， 武磊也好郜
林也罢， 他们都有一定的个人能
力， 凭借个人能力也本该创造出
更多更好的机会。

很多时候， 球队的连续不胜
就是一种奇怪的现象， 以中国队
的实力， 绝对不至于在亚洲什么
球队都赢不了。 中国队身上的问
题， 在其他球队身上也会碰到。
碰到这样的问题， 能解决问题的
方式只有一场赢球。 像欧预赛和
世预赛都没出线的荷兰队， 在本
赛季一场友谊赛中磕磕绊绊小胜
了秘鲁队， 这场不起眼的胜利让
荷兰队迅速找回了信心。 在上周
欧洲国家联赛对阵四星德国的比
赛中 ， 荷兰队切瓜斩菜一般3 ∶0
轻取德国队， 荷兰队在场上表现
出的信心是近两年所没有的。 相
信对阵秘鲁、 德国这样的胜利，

可以让橙衣军团重新走上正轨。
中国队跟荷兰队一样， 输多了、
输皮了， 外界再那么一吵吵， 自
己就觉得自己很烂。 不断负面的
心理暗示， 会让人逐渐颓废， 最
终越踢越差。

里皮团队现在要做的不仅仅
是技战术， 谁都知道里皮是足球
世界里的战术大师， 但当年他率
领尤文图斯和意大利国家队成
功， 可不光靠的是战术， 心理上
的鼓动同样重要。 不过由于语言
不通， 里皮即使想鼓动球员， 经
过翻译的 “二遍过滤” 恐怕也会
大打折扣， 这就需要中方团队多
做一些工作。 今天中国队就将再
和叙利亚队打一场友谊赛， 这场
球不应该被看做是 “友谊赛 ”，
甚至可以把它当成一场决赛。 球
员们必须倾其所有， 决不能考虑
太多俱乐部的利益———联赛冠军
很重要， 但国家队才是代表一个
国家足球的门面。 当国家队的脸
已经接近 “丢尽了” 的时候， 必
须想办法挣回点儿来。

■2022相约北京

本报讯 （记者 赵思远）10月
13日，来自北京地区部分机关、企
事业单位、 滑雪场和滑雪俱乐部
的180名拥有熟练滑雪技能的人
才齐聚北京体育大学， 共同接受
北京冬奥组委组织的面试及体能
测试。

据了解， 为充分发动社会力
量参与办奥，挖掘“民间高手”投
身赛场服务， 北京冬奥组委注重
面向社会开发和整合人才资源，
建立赛道作业人员储备， 采取协
议保留、跟踪培养、择优选拔的方
式，遴选一批综合素质过硬、滑雪
技能纯熟的人才，组建滑雪战队，
苦练赛事保障的专业技能， 为冬
奥会和冬残奥会测试赛及正式比
赛服务。

北京某商贸有限公司总经理
刘宁告诉记者，“我很热爱滑雪运
动， 我从事的工作就与冰雪运动
产业紧密相关。 我非常有兴趣参

与和服务北京冬奥会。 能亲历这
项国际体育盛事，机会很难得，感
觉自己也非常光荣。 ”除了像刘宁
这样的非公有制企业高管以外，
还有很多公务员、国有企业员工、
科研人员、医生、军人等也都积极
报名参与滑雪战队。

通过相关高校推荐， 部分体
育教师和在校学生也积极报名，
表达了参与滑雪战队的强烈意
愿。 中央财经大学大三学生韩雪
容表示，“我参加了第四届全国大
学生滑雪挑战赛并获得了冠军，
但我更向往冬奥会的赛场。 即便
是作为一名赛道作业人员， 我也
感到非常自豪。现在，我正在积极
备战2019年世界大学生冬季运动
会， 希望通过北京冬奥组委的集
训， 更加深入地了解高水平的国
际赛事组织运行情况， 既能提高
自己的参赛水平， 也能提高赛场
上的业务工作技能。 ”

这次参与滑雪战队选拔测试
的人，不乏“民间高手”。 据悉，在
参加测试的40名高校学生中，有
10人曾获得国家、省（市）级滑雪
比赛的前3名。 目前，北京冬奥组
委已经建立雪上项目专业人才储
备， 人才来源包括运动员后备人
才、国内技术官员、退役运动员、
教练员、重点滑雪场职业人员、滑
雪爱好者等。

本次滑雪战队预备队员面试
及体能测试将持续两天，其中，面
试主要对滑雪基本知识、 技能及
英语口语能力进行考核； 体能测
试通过长跑和投掷实心球等项
目，对肢体力量及耐力进行测试。
北京冬奥组委将择优遴选一批优
秀人才，组成滑雪战队，以专业志
愿者身份进行保留， 并通过后续
一系列定向式、专业化培训，打造
北京冬奥会测试赛及正式比赛期
间的赛道作业人员队伍。

北京冬奥组委将组建滑雪战队

国足友谊赛
中国VS叙利亚 今日19:35

■职工体育

本报讯 北京时间 14日晚 ，
国 际 篮 联 在 其 官 方 社 交 账 号
中发文确认， 国际篮联秘书长、
国际奥委会委员帕特里克·鲍
曼因心脏病突发不幸去世， 享年
51岁。

在阿根廷布宜诺斯艾利斯青
奥会期间， 鲍曼突发心脏病， 尽
管立即得到了医疗救治， 但最终
他还是与世长辞。 鲍曼自2003年
起担任国际篮联秘书长至今， 在
他离世之后， 国际篮联的运行将
临时由主席与管理团队接管。

国际篮联主席奥拉西奥·穆
拉特瑞表示： “我谨代表国际篮
联向帕特里克的妻子帕特丽夏及
他的亲人们致以最深切的同情与
慰问。 在这个困难的时刻， 我们
的心与他们同在。”

“帕特里克不仅仅是国际篮
联秘书长、 国际奥委会委员， 他
更是我们篮球世界、 甚至体育世
界里每个人的好朋友。 在他的领
导下 ， 国际篮联的发展突飞猛
进， 管理的现代化程度足以成为
各大国际体育组织的典范。”

鲍曼1967年8月5日出生在瑞
士 ， 1994年任国际篮联律师 ，

1995至2002年任国际篮联副秘书
长， 2003年鲍曼起任国际篮联秘
书长。 最近第二次与FIBA续约，
他的合同延长到2031年。

鲍曼在任期间一直试图扩大
国际篮联的影响力， 在他的推动
下， 男篮世预赛的赛制也进行了
大刀阔斧的改革， 仿效足球设置
预选赛窗口期， 三对三篮球也进
入奥运会。 鲍曼与中国篮球也有
很深的渊源， 他在任期间， 曾支
持中国申办世界杯， 中国最终也
获得了2019年世界杯举办权。

（中新）

国际篮联秘书长鲍曼去世
曾支持中国申办篮球世界杯


